

## Les Jeunes Réformateurs

### UNE JEUNESSE ENTHOUSIASTE, PORTEUSE DE GRANDES ASPIRATIONS

En tant que Jeunes Réformateurs, nous voulons résolument participer à des réformes sur des enjeux de société qui nous interpellent. Que nous ayons 15, 25 ou 35 ans, nous partageons les mêmes aspirations : nous voulons rechercher le bonheur, saisir les multiples possibilités que la vie nous offre, construire notre avenir. Pour réaliser ces aspirations, il ne suffit pas de suivre les recettes de nos aînés. Même si l'expérience de ceux-ci est utile, le monde change et évolue à tel point que même les plus expérimentés peuvent se trouver face à des situations totalement nouvelles auxquelles ils ne peuvent apporter de réponse adéquate. Il nous faut dès lors prendre nos responsabilités, et porter un regard à la fois critique et constructif sur le monde Introduction - Les jeunes Réformateurs Page 9 dans lequel nous vivons aujourd'hui, afin d'améliorer celui dans lequel nous vivrons demain. Le but de ce manifeste est de fournir un point de départ à nos réflexions et à nos débats. Nous avons voulu y aborder toutes sortes de sujets : ceux qui nous touchent aujourd'hui, en tant que jeunes, mais aussi ceux qui nous toucheront demain, parce qu'ils sont susceptibles de transformer notre vie ou celle de nos parents lorsque ceux-ci auront quitté la vie active. Notre action politique vise à rendre aux jeunes l'envie de changer le monde. Afin de combler le fossé qui s'est creusé entre les jeunes et la politique, nous voulons susciter les débats d'idées, soulever des questions et tenter

**d'y apporter des réponses. Mais débattre de sujets n'est pas un but en soi. En défendant nos idées auprès des instances du Mouvement Réformateur, nous voulons apporter une contribution jeune au programme politique de nos aînés. Notre enthousiasme et notre dynamisme sont au service des valeurs que nous défendons. En tant que Jeunes Réformateurs, nous rejetons tout dogme ou toute idée reçue ; nous valorisons la réflexion critique et l'indépendance de jugement.**

**Notre principe fondateur est la réforme, la réforme des pensées et des modes d'expression, la réforme de l'esprit d'entreprendre, comme moteur de progrès, de connaissance, de science et de civilisation. Dès lors, nous nous prononçons pour une société qui concilie la liberté et l'organisation sociale, qui préserve le caractère personnel des libertés fondamentales et qui permet le libre choix du mode de vie, de l'école, du médecin, des associations... Une condition essentielle de la réforme est le respect de la liberté des autres, du droit à la différence, à l'intelligence critique et au débat, véritables ferments de tout notre système démocratique. Nous voulons inciter chacun à la réflexion critique, ouverte et tolérante. Nous entendons lutter contre toutes les formes de discriminations qu'elles soient raciales ou fondées sur le sexe, les choix de vie, l'âge, l'état de santé, le handicap, les convictions philosophiques ou religieuses... Nous voulons croire que le progrès de l'humanité passe par des femmes et des hommes citoyens, libres, responsables et solidaires. L'être humain est au centre de tous nos projets.**

**Ainsi, l'économie passe par lui et doit être faite pour lui : développer l'activité économique doit favoriser le progrès collectif et permettre l'épanouissement de chacun.**

**Nous voulons lutter contre la pauvreté, les handicaps, le délaissement, l'exclusion, la détresse afin de garantir à chacun la capacité de mener une vie digne, libre et responsable. C'est le sens de notre engagement solidaire. Nous ne voulons pas une politique d'égalitarisme, mais une politique d'égalité des chances, qui permette à tous le libre accès à l'enseignement, à la culture, à l'emploi, à la santé, à la justice, au logement ...**

**Nous encourageons le mérite et l'effort personnel, qui amènent chacun à utiliser au mieux ses compétences et ses talents, et ce faisant assurent à la société son développement, sa prospérité et sa cohérence. Nous voulons «un juste Etat», centré sur ses missions essentielles : rendre la justice, garantir la sécurité des personnes et des biens, créer les conditions favorables à la croissance économique et l'emploi, organiser les mécanismes de solidarité sociale, permettre l'accès à l'enseignement, la culture, sauvegarder et gérer l'environnement naturel dans une optique de développement durable. En tant que Jeunes Réformateurs, nous entendons enfin permettre à chacun de nos adhérents de se prononcer selon sa propre conscience sur toutes les questions politiques et éthiques et sur la manière de réaliser ses aspirations personnelles au bonheur.**